

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 671

Año IV

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 peseta.  
Fuera trimestre. . . . . 3'00 .  
Extranjero. id. . . . . 4'50 .

Martes 24 de Marzo de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que todos los hombres vuelvan á la práctica de sus deberes religiosos.

### Resolución apostólica

Favorecer cuanto se pueda las obras de celo relativas á hombres.

## Diario religioso

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 9 misa conventual con sermón por el orador cuaresmal. Después misa de Feria.

Tarde á las 5 y media Trisagio

cantado en honor del descenso de la Virgen, y adoración de la Santa Reliquia.

#### SAGRARIO

A las 8 misa parroquial. Por la tarde á las 5 y 1/2 explicación de doctrina cristiana.

#### SANTIAGO

Misa conventual á las 9. Tarde á las 3 y 1/2 explicación del Catecismo.

#### SAN ANTONIO

Continúa el mes de San José á las 7 con misa y meditación.

#### DOLORES

Continúa el Septenario á Nuestra Señora de los Dolores á las 6 y 1/2 de la tarde con los ejercicios de costumbre con sermón por el Dr. D. Domingo Maurí, Pbro.

### Misas rezadas de hora fija

Catedral. 5, 7, 9, 9 y 1/2, 11 y 12.—San Antonio. 7 y 1/2 y 8 y 1/2.—San Blas. 10 y 1/2 y 11 y 1/2.—Purísima. 7 y 8 y 1/4.—Santa Clara. 7.—San Juan. 6 y 1/2 y 8.—San Francisco. 7.—San Pedro. 7.—Ferreras. 7.—Gimnasio. 8.—Hospital. 7.—Rosario. 8 y 10.—San José. 7.

### Resarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 6 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.

## DEL DIA

Allá van los redentores de nuevo cuño.

De la nave lanzada á la inmensidad del océano, dice el poeta ¿quién sabe de va?

De esos redentores no hay que preguntar á donde van.

Van á su negocio, explotando la ignorancia, y lo que es peor, la credulidad de las masas inconscientes.

Van al pueblo por reflexión, y por incidencia, y de rebote, á la satisfacción de sus concupiscencias de lucro y de poder.

Que es lo mismo que ir por tablas desde la esfera de la vulgaridad, donde anidan la impotencia ó el demérito, á las alturas á donde solo se sube naturalmente por la propia virtud ó artificialmente á impulsos de la materferá oratoria.

Por artificio está haciendo su camino el bizantinismo populachero.

Era lo que faltaba ensayar para que la ambición de los espíritus mediocres, y aún de los ínfimos, viera satisfechas sus ansias de notoriedad y enaltecimiento.

Al abogadillo que sabe de Justiniano y las Pandectas lo que yo de Sanscrito, le viene que ni llovido del cielo el recurso de meterse á Rochefort de la clase de rurales para hacer brincar las pasiones populares, enardecer á dos docenas de cabezas desalquiladas y ganarse así en un periquete la ejecutoria de redentor social.

Así anda el mundo de revuelto en confuso tropel, con la mitad de los mortales vueltos de espaldas al buen sentido, y la otra mitad compuesta de seres atortolados y huidos ante los atrevimientos y demasías de una exigua minoría de sectarios expletadores de todas las audacias.

La audacia triunfa, la audacia se impone.

Nuestra meridional impresionabilidad nos condena irremediablemente á una servidumbre peor cien veces que la servidumbre romana.

Los siervos de la tiranía imperial podían, hasta cierto punto, justificar su inferioridad y su bajeza en el hecho de rendirse á discreción á la omnipotencia de los héroes y semidioses que antes de escalar las alturas del solio habían paseado las águilas romanas por toda la redondez de la tierra; era su servil sujeción un tributo pagado á la gloria, era un holocausto ofrecido en aras de un poderío firmísimo y robusto.

Nosotros, siervos de más ruín condición, venimos á doblar el espinazo ante la menguada figura de tiranuelos de pega; somos el juguete de un despotismo indocumentado, inculto y soez que fia más en los pulmones que en el talento, más en la agena estulticia, que en los esplendores del propio intelecto.

Pero no he tomado la pluma para andarme en generalidades. Escribo bajo la impresión de un hecho que anteayer fué en Tortosa nota de palpitante actualidad, nota á la que es preciso oponer algún acento viril, la firme protesta de la conciencia católica contra el grito de subversión anticristiana y antisocial.

Nosotros no debemos, ni podemos callar en esta ocasión. Nuestro silen-

cio equivaldrá ahora á una patente traición al sentimiento católico de esta ciudad.

Anteanoche fué proclamada la candidatura á la diputación á Cortes por este distrito del señor Morote. Esa candidatura risible y todo, debe recibirla Tortosa como una afrenta, que afrenta es que quien como Morote ha insultado á Cristo nuestro Señor, (¡bendito sea!) haya abrigado siquiera la presunción de que nuestro pueblo, el pueblo tortosino, es capaz de otorgarle un acta de diputado de la nación.

Conténtese Morote con haber podido barbarizar á su antojo en el Principal, dando algunas notas agudas más ó menos gratas para los inanes de la galería, y váyase con viento fresco, que aquí más no ha de hallar, como no sea un fracaso fenomenal, si á tiempo no renuncia á la mano de doña Leonor.

Aquí estamos hartos de redentores de pacotilla.

J. MATAMOROS.

## Incertidumbres

¡El alma! ¡el alma! ¿Qué es el alma? Nada... tonterías de gente cándida y sencilla...; pero para nosotros, que estamos al corriente de todos los adelantos modernos, no es más que un mito, una palabra sin sentido... ¡Sueños de curas, y nada más! ¿Cómo es posible que yo crea que el hombre tenga un alma? Llevo treinta años en clínicas y hospitales, manejando á cada momento el bisturí, cortando miembros, disecando cadáveres, y nunca, nunca he podido encontrar esta alma. En el mundo hay que ser práctico; y muy práctico, y no creer más que en lo que se puede ver. Todo lo demás pasa á la categoría de cuentos y fábulas.

Así discurría para sus adentros don Antonio X., afamado médico materialista y jefe de célebre clínica de M\*\*\*. Era éste un hombre honrado, con un corazón de oro, y que, á pesar de sus ideas sobre la religión, no tenía inconveniente ninguno en considerar públicamente como á uno de sus mejores amigos á D. José N., capellán del hospital.

Este sacerdote, piadoso, humilde, y sobre todo muy prudente, no entablaba nunca, acerca de este punto, discusiones con su amigo, sabiendo por experiencia que por este medio no llegaría á convencerle. Cuando D. Antonio soltaba alguna alusión sobre sus convicciones religiosas, se hacía á veces el distraído; otras, le contestaba con tanto acierto, que llegó á dejarlo en varias ocasiones pensativo.

En 189\* llegó á M\*\*\* un célebre orador para predicar la Cuarema, y desde el primer sermón supo cautivarse la admiración de toda la ciudad,

pues los fieles se apiñaban, literalmente, en la iglesia para oírle.

Encontrando el médico por la calle un día al capellán le dijo:

— ¡Vamos, D. José; apuesto que no ha dejado usted la ocasión de oír el sermón, ¿no es verdad?

— Si—le contestó con sencillez el capellán—; y le aseguro á usted que he oído un sermón acerca de la salvación de las almas, como se oyen pocos.

— Claro: la cuestión de siempre... ¡las almas! Dígame con sinceridad: ¿está usted verdaderamente convencido de la existencia del alma?

— ¡No faltaba más!—contestó el capellán.

— ¿Ha visto usted alguna vez un alma?—le preguntó luego.

— No.

— ¿Ha oído usted un alma?

— Tampoco.

— ¿Ha tocado usted un alma?

— No.

— ¿Ha sentido usted un alma?

— Esto sí—le contestó D. José—: siento que hay dentro de mí algo que no es cuerpo.

Muy bien—añadió D. Antonio— ¿De modo que usted mismo confiesa que existencia del alma, y uno solo que lo afirma?

— Perfectamente, conforme—respondió D. José—; pero ahora permítame que yo también le haga algunas preguntas:

— ¿Usted es doctor en Medicina?

— Si.

— ¿Ha visto usted alguna vez algún dolor?

— No.

— ¿Ha oído usted alguna vez algún dolor?

— Tampoco.

— ¿Ha oído usted algún dolor?

— No.

— ¿Ha tocado usted algún dolor?

— No.

— ¿Ha sentido usted algún dolor?

— ¡Ya lo creo!

— Entonces—añadió el capellán—

hay aquí también cuatro sentidos en contra de la existencia del dolor, y uno solo que lo afirma; y sin embargo, está usted tan convencido de la realidad del dolor como yo lo estoy de la realidad del alma dentro de mi cuerpo. Si quiere, venga usted el domingo; asistiremos al sermón, y después me dirá lo que piensa del predicador y sus argumentos.

Se despidieron, y D. Antonio, penetrando en su despacho, dijo:

— Bueno, iré... Al fin y al cabo, todos podemos equivocarnos; ¿quién sabe si estaré yo equivocado?

A.

## EL CLERO Y LAS CUESTIONES OBRERAS

Hace poco tuvo lugar en Palermo una reunión general del episcopado

siciliano, bajo la presidencia del cardenal Celesia. Los obispos han estudiado con toda especialidad los medios de organizar y promover el movimiento de la democracia cristiana.

Entre otras importantes decisiones, se resolvió organizar la enseñanza de las ciencias sociales en los seminarios de la isla, de conformidad con la última carta del Papa á los obispos italianos.

Resolvióse igualmente la creación de *capellanes del trabajo* á se meianza de los *Aumoniers du travail* que tienen su casa matriz en Seraing, cerca de Lieja, y de los *Missionnaire de Faubourg*, residentes en el barrio de Plaisance de París. Su misión es la fundación de sociedades obreras económico-sociales.

Sobre los misioneros del barrio de Plaisance, cuyo director es el Padre Soulanges, ha escrito recientemente una hermosa monografía titulada: "Apostolado social," el eminente periodista católico, redactor de *L'Univers*, Francisco Veuillot.

La parroquia de Plaisance es una de las más hermosas experimentaciones de una parroquia originalísima. Iglesia de *Notre Dame de Travail* es el centro de una verdadera vegetación de cooperativas, sindicatos, círculos de estudios sociales, etc. Recomendamos eficazmente la lectura del libro de Veuillot escrito con el nervia tradicional en los escritores de su apellido.

## La acción de los Católicos

En Granada se ha constituido la Liga Católica sujeta á las siguientes bases.

La Liga tiene por objeto defender los intereses de la Iglesia Católica en general y especialmente los intereses de la Nación española, en todos los órdenes de la vida social.

La Liga Católica de Granada se propone, una vez constituida, trabajar con todas sus fuerzas, cerca de las demás de España, para que se celebre en Madrid una reunión de presidentes y delegados de todas ellas y consiliarios delegados por los obispos de cada diócesis, con el fin de constituir un Consejo central de las Ligas Católicas que uniendo todas las fuerzas católicas sobre las bases que se acuerden de unidad de acción á los que han de trabajar, teniendo como bandera: "Religión y Patria," y por lema "Católicos antes que político."

## La conversión de Pablo Bourget

"Le Goulois," diario de París, publica un estudio acerca del conocido escritor francés Bourget, convertido á la fé cristiana.

Aquel escrito, que pertenece al académico Emilio Faguet, termina con estas frases:

"Ved aquí un hombre que ha cruzado el mundo de los excépticos, el mundo de los pesimistas y hasta el mundo de los satanistas. Los ha amado, los ha frecuentado muchísimo, hasta llegar á parecerseles un poco, y en resumen, ¿en qué ha venido á parar?"

"En un convencido, en un optimista y en un creyente.

"Se ha convenido en el hombre que dice con *Le Play*:

"El estudio metódico de las sociedades europeas me han enseñado que la felicidad y prosperidad pública es-

tán en proporción con la energía y la pureza de las convicciones religiosas."

"Se ha convertido en el hombre que dice con Taine:

"El cristianismo es un par de alas que sostienen el alma humana. Siempre se ha visto, desde hace mil novecientos años, que en seguida que esas alas se caen ó las rompen, las costumbres públicas y privadas las degradan."

"Se ha convertido en el hombre que cree firmemente en la reparación y enderezamiento de este país por medio del renacimiento de las energías providenciales.

"¿Qué significa esto? Que había empezado á estudiar con espíritu de benevolencia todos los grandes pensamientos humanos y que ha llegado á tener él mismo un pensamiento fuerte y lleno de serenidad y confianza. Ha llegado á la esperanza y á la fé por haber empezado por la caridad."

## BRONCA EN CASTELLÓN

En la corrida de toros celebrada el domingo en Castellón hubo una bronca de la que dan algunos detalles los diarios de ayer.

*El Regional* dice que hubo silletas, botellas y cacharros resultando heridos y contusos de alguna importancia.

A un diario de Valencia telegrafan lo siguiente:

"La función no acabó en el quinto toro por verdadero milagro.

Un grupo de oficiales (dos de ellos de uniforme), pasaron alegremente la noche en los parques, dando pie al público para que protestase de sus hechos y sus dichos.

La protesta fué tomando cuerpo y era cada vez más ruidosa...

De pronto, sin que pudiera precisarse la causa, paisanos y militares la emprendieron á botellazos, y gracias á un espectador que obligó á los militares á que se retiraran, no hubo ayer en Castellón un día luto.

Dícese también (yo no pude comprobarlo) que en el momento más culminante de la colisión salieron á relucir algunas armas, pero afortunadamente, á nadie se le ocurrió disparar.

También contribuyó á dominar el tumulto un jefe de la Guardia civil que se llevó detenidos á los del palco.

Cuando regresamos en el tren á Valencia, en Villarreal se cambiaron entre los expedicionarios y los vecinos de este pueblo los *afectuosos* saludos de costumbre.

Los tiros y las pedradas no dieron, afortunadamente, en el blanco.

## AL BORDE DEL ABISMO

Pequé, Señor, más no porque he pecado de vuestra alta clemencia me despidió, que cuanto más hubiere delinquido os tengo á perdonar más empeñado.

Si verme pecador os ha indignado, cederéis al mirarme arrepentido; la misma culpa con que os he ofendido os tiene á la indulgencia preparado.

Cuando vuelve al redill de sus amores una oveja perdida ó recobrada, en júbilo se inundan los pastores.

Yo soy, Señor, oveja descarriada; mirad, Pastor divino, mis dolores, y recobradme al fin de la jornada.

Manuel del Palacio.

## Sucesos en Valencia

Ayer ocurrieron sensibles acontecimientos en Valencia motivados por, una parte por los estudiantes que hicieron una hostil manifestación frente á la casa donde habita el Rector de aquella Universidad y por otra por el jefe de policía señor Gómez Escudero que con gran falta de táctica disolvió violentamente junto con 40 individuos á sus órdenes, los grupos de escolares.

El señor Gómez Escudero, en un exceso de furor ordenó varias veces á los agentes que hicieran fuego contra los escolares, orden que afortunadamente no se cumplió.

Esto no obstante, las principales calles de la población se convirtieron en campo de Agramante, no ocurriendo desgracias por milagro.

Hoy se ha reunido el Ayuntamiento en sesión extraordinaria, acordando por unanimidad pedir la destitución del imprudente jefe de policía.

Los comercios, incluso las boticas, han permanecido cerrados en señal de protesta del bárbaro atropello.

Por las principales calles patrullan secciones de la Guardia civil de caballería.

Durante el día ha reinado completa tranquilidad, pero se teme que no acabe aquí el conflicto.

## CRÓNICA

Hemos recibido la carta pastoral que nuestro Excmo. Prelado envía al clero y fieles de la diócesis con motivo del santo tiempo de Cuaresma.

Pasado mañana, Dios mediante, daremos cuenta de tan valioso documento.

\* \* Anteyer falleció en Barcelona nuestra paisana, la señora D.<sup>a</sup> Adelaida de Abaria y Piñol, viuda de Baylés, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Enviamos á sus afligidos hijos, y al resto de su apreciable familia, nuestro sincero pésame, por ésta desgracia. — R. I. P.

\* \* El juez de primera instancia de esta ciudad hace público haber dejado sin efecto la declaración del curso necesario de acreedores de los hermanos D. José y D. Pedro Montañés Ardit, vecinos de Amposta.

Edicto del juez instrucción de Gandesa anunciando la venta en pública subasta de un inmueble de Redesindo Casalduch Bel, vecino de Arnes.

\* \* Leemos en el "Diario del Comercio," de Tarragona:

"Ayer estuvo en esta ciudad el exdiputado á Cortes por Tortosa don Teodoro González."

\* \* El ministro de Hacienda ha firmado una combinación relativa á personal pericial de Aduanas, en que figura don Matías Gómez para administrador de la de Tortosa.

\* \* En el pueblo de Viñols, inmediato á Reus, ha fallecido, á la avanzada edad de ochenta y cuatro años, el veterano teniente general de la sección de reserva don Carlos Nicolau é Iglesias.

\* \* Han sido destinados á prestar servicio en los puntos que á continuación citamos los siguientes ingenieros:

D. Francisco Pérez Alonso, que ejercía destino en Tarragona, pasará á Castellón, reemplazándole D. Alfredo Mosso;

Don Antonio Iborra, que desempeñaba cargo en Castellón, ha sido trasladado á Barcelona.

\* \* Se ha posesionado de su cargo el maestro interino de Villalba don Isidro Cabré.

\* \* La Alcaldía de esta ciudad publica el resultado del sorteo de vocales asociados que han de constituir la Junta municipal.

\* \* El señor gobernador ha impuesto una multa de diez pesetas á un vecino de Ascó por blasfemar en la vía pública.

\* \* La guardia civil de Gandesa ha denunciado al Juzgado, que en habitaciones particulares de un cafetero de Horta se jugaba á los prohibidos.

\* \* El sábado último el presunto candidato republicano por este distrito Sr. Morote, en el *mitin* celebrado en San Martín de Provensals, dedicó un recuerdo á la *Comunne* y afirmó que hay que *destruir el capital, el militarismo y la religión.*

Mucha destrucción nos parece esa. Con un poquito menos ya podía darse por satisfecho ese valiente *valensianet*.

## El órgano de la Iglesia Catedral

Ayer dimos un avance de noticia de las pruebas del órgano de la Catedral que estaban verificándose al entrar en máquina nuestro periódico.

La importancia de las obras llevadas á cabo en el citado órgano, merece una más detenida mención.

El estado lastimoso en que se hallaba el grandioso instrumento, hacía indispensable una radical reforma del mismo; y nuestro Cabildo, entendiéndolo así, con celo digno de aplauso, confió este encargo á los *Sucesores de Randeynes*, acreditados fabricantes de Valencia, los cuales en diez meses han logrado hacer de nuestro órgano una completa transformación, dejándolo en condiciones de competir con los mejores de España.

Además del reparo general que se ha hecho en el material antiguo, se han introducido nuevos elementos armónicos, enriqueciéndolo con registros de adorno, conforme á los últimos adelantos en materia orgánica.

La parte nueva viene á constituir un tercer cuerpo ó sea el elemento musical recitativo, todo él expresivo, cuyos principales registros son la "Gamba," "Bordón," "Voz celeste," "Flauta armónica," "Corneta inglesa," "Fagot," "Orlo," y "Voces humanas," registros todos susceptibles de combinación con el trémolo que también es una de las novedades introducidas.

Si se añade á esto la obra de reconstitución que se ha hecho, cambiando los fuelles, haciendo nuevos los teclados y añadiendo un tercero á los dos antes existentes; la renovación del mecanismo, remiendo de caños y afinación de toda la lengüetería y contras se tendrá una idea aproximada de la importancia de la obra realizada.

Una de las reformas más importantes estriba seguramente en haber armonizado todos los registros para conseguir en todos ellos la igualación de intensidad sonora, trabajo de mérito exquisito que sólo podrán apreciar los inteligentes y versados en la materia.

Las pruebas verificadas ayer tarde, ante tan numerosa como selecta con-

# Consultorio Médico Quirúrgico de

# JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

currencia, fueron brillante demostración de lo completa que resulta la reforma. Así parece lo ha hecho presente al Excmo. Cabildo en la censura que ha presentado el inteligentísimo ex-organista de la Catedral Basílica de Tarragona el Rdo. D. Ramón Bonet.

El público pudo hacerse cargo, en la audición de las pruebas de ayer, del gran partido que puede sacar del órgano un organista de gusto exquisito y de recursos.

El Rdo. Sr. Bonet nos dejó oír, con la maestría que el sabe hacerlo, varias de sus composiciones originales y arreglos, entre los que recordamos una plegaria "Los Peregrinos en Roma", una Glosa del himno "Pange lingua", una Sonata de Deania, la Marcha triunfal de Yncenga y algunas otras obras de índole religiosa.

El Sr. Antich, organista de Santa Catalina de Valencia, nos recreó dulcemente, improvisando, lo cual no fué óbice para que su labor resultase una filigrana de ejecución ajustada, con efectos armónicos y ligados de gusto refinadísimo.

El Rdo. D. Juan Guimerá hizo honor á su fama de diestro ejecutante con un trabajo que no dejarían de admirar los partidarios de la música fugada y aparatosa.

Ahora solo nos resta enviar nuestra más cumplida enhorabuena al Cabildo Catedral por la reforma que ha llevado á cabo tan felizmente, y nuestro aplauso á los Sucesores de Randeynes que tan á maravilla han secundado con su trabajo los alientos de aquella Excmá. Corporación.

J. M.

## Audiencia provincial

### Infidelidad en la custodia de presos en Gaudesa

Presidió la sesión de ayer el señor Oiz, con el magistrado Sr. Ríos y el sustituto Sr. Virgili.

Actuó de fiscal el Sr. Gelada.

Se sentaban en el banquillo Tomás Sabaté, ex-vigilante de la cárcel de Gaudesa, y Genaro Arasa, preso en estas cárceles y sugeto que ha sido condenado varias veces por robo y otros delitos.

Eran defensores del primero el letrado Sr. Valls y el procurador señor Peñarrubia, y del segundo el letrado Sr. Olivé y el procurador Sr. Martí.

El hecho que se debatía era que en la noche de San Juan del pasado año, hallándose de servicio el vigilante Sabaté, y sentado en la puerta de la cárcel, distraído escuchando una ronda de jóvenes del pueblo, se fugaron de la misma todos los presos, entre ellos el referido Arasa y el famoso criminal de Ribarroja apodado Cuto.

Declaró el jefe de dicha cárcel señor Sanz y varios testigos, dióse por reproducida la prueba documental, y el fiscal modificó sus conclusiones retirando la acusación respecto al vigilante Sabaté y sosteniéndolas contra el Arasa, á quien consideró autor de dos delitos, del de infidelidad en la custodia de presos, puesto que él les facilitó la huida ejerciendo de orde-

nanza, y del de quebrantamiento de condena, ya que no había terminado por la que se hallaba preso.

La defensa de Sabaté se adhirió á la modificación del Ministerio público, y la de Arasa solo tuvo que objetar, pues se había conformado con la pena solicitada al evacuar el traslado para la defensa, que fuera su patrocinado puesto en libertad, ya que había cumplido el tiempo que se le pedía.

Quedó concluso el juicio para sentencia.

## El consejo próximo

Despierta gran interés el consejo de ministros que se ha de celebrar el miércoles en la Presidencia.

Aunque se asegura que solo será preparatorio del que ha de celebrarse el jueves presidido por S. M. el Rey, puede asegurarse que dado los asuntos pendientes como el conflicto entre los marinos, los presupuestos y las elecciones, son cuestiones que necesitan gran deliberación ministerial.

Viene á confirmar la idea que algunos tienen de que revestirá extraordinaria importancia dicho Consejo, las conferencias que los ministros celebran entre sí y cada uno de ellos con el Sr. Silvela.

## TELEGRAMAS

### Asamblea republicana

Cálculase que acudirán dos mil representantes á la Asamblea republicana que tendrá lugar pasado mañana en esta Corte.

### En altas esferas

Se ha dicho en el Salón de conferencias que en altas esferas se hace oposición á la firma del decreto disolviendo las Cortes hasta que se hayan resuelto los conflictos pendientes.

### Disciplina y armas al hombre

Se confirma que en la reunión que muchos marinos celebraron ayer en casa de un capitán de navío de primera clase que ejerció mando en Santiago de Cuba, se convino aconsejar á sus subordinados la más estricta disciplina é incondicional subordinación.

### Escelta de un candidato

El candidato en las próximas elecciones de diputados á Cortes, señor Pí, ha hecho su entrada en Puebla de Sanabria, acompañado de quinientos jinetes.

### Inauguración de un puente

Se ha inaugurado el hermoso puente metálico sobre el río.

Lo ha construido La Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona.

El señor Obispo de la diócesis bendijo el puente, pronunciándose luego varios discursos.

### Sobre los presupuestos

El señor Silvela, después de despachar con don Alfonso, ha celebrado una extensa conferencia con el señor Villaverde, tratando de asuntos relacionados con los presupuestos.

### Lo de los marinos

Hablando de la cuestión de los marinos con los periodistas ha manifestado el jefe del Gobierno que nada ocurrirá y que se acatará la ley manteniéndose inquebrantable la disciplina.

### Dos noticias

El miércoles se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

El señor Dato ha conferenciado con el señor Silvela, ignorándose los asuntos de que se han ocupado, pero se ha ocupado, según se cree sobre elecciones.

### Desórdenes en Palma

Palma de Mallorca.—Los dependientes de comercio han organizado una manifestación contra algunos patronos que se niegan á cerrar las tiendas los domingos.

Han apedreado varios escaparates. Los dependientes han trabado una nueva lucha con la policía, de la que resultaron varios heridos.

Los patronos han cerrado sus tiendas ante la actitud de los manifestantes.

## Extranjero

### De Marruecos

París.—De Tánger telegrafan que han sido licenciadas las tropas irregulares del ejército del Sultán, por haberse negado á continuar la campaña por más tiempo.

### Tembor de tierra

Comunican de Toulouse que en Aix, Foix y Tarascon se ha dejado sentir un ligero temblor de tierra que parecía provenir del lado de España.

### El Senado francés

En la sesión celebrada por el Sena han sido votados los presupuestos del culto del interior y los de Hacienda; y además ha sido aceptada por la Alta Cámara la acuñación de la moneda de níquel.

### Paz

Un despacho de Montevideo da cuenta de haberse firmado la paz entre los insurrectos y el Gobierno del Uruguay.

### Cardenalatos

Un despacho de Viena dice que se han recibido allí cartas de Roma asegurando que en el próximo Consistorio se conferirá el capelo cardenalicio al arzobispo de Strasburgo.

### Cuadros falsos

En los círculos artísticos de esta capital ha levantado gran polvareda el rumor de las obras de Velázquez que se hallan expuestas en el Museo del Louvre, así como algunas otras de Murillo, han resultado ser falsas.

Los aficionados á las bellas artes y los inteligentes en pintura acuden en gran número al Museo mencionado para cerciorarse por sí mismos de la falsificación de dichos cuadros.

Las obras, si no son auténticas, han sido imitadas con tal perfección, que parecen haber salido de la paleta de aqué los célebres pintores.

Un juez especial se ha encargado de incoar el correspondiente proceso.

### De la China

Telegrafan de Shanghai que los franceses no solo se niegan á evacuar sus acantonamientos sino que reclaman del Gobierno chino una indemnización de ocho millones de francos, por haber sido objeto de un ataque de parte de los boxers.

Es probable que el Papa cree un cardenalato más en Hungría y otro en Alemania.

## Se alquilan

el entresuelo y el 2.º piso de la casa n.º 13 de la calle de la Cruera ambos espaciosos y con diez y ocho departamentos cada uno y así mismo se alquilan dos tiendas con sus habitaciones contiguas.

Darán razón en la misma casa cuya portería está vacante.

## Venta

Se vende una casa en esta ciudad calle de San Jo-é número 7; razón Plaza Alfonso XII, casa de D. José María de Salvador, 1.º 1.º.

## GABINETE DE CURACION

para toda clase de enfermedades dirigido por el médico

## CUCALA

Ex ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Dr. Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

### CIRUJIA OPERATORIA

OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA

PRECIOS MÓDICOS

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fístulas, triquiiasis (pestañas á dentro), strabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista, y electrolisis ocular y nasal.

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores é inflamación de garganta.

### Sueroterapia y Opoterapia

### Enfermedades de las mujeres

Inflamación de la MATRIZ, flujos, menstruaciones difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades de vías urinarias.

Consultas de 8 á 1 y de 5 á 8.

TORTOSA

Calle Lonja: casa Vidal (Pes de la Palla), entre el Arsenal y el rio Ebro.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

